

Projet du discours

LA DÉLÉGATION PERMANENTE DE L'UNION DES COMORES AUPRÈS DE  
L'UNESCO



DISCOURS DES COMORES À LA 39<sup>ème</sup> SESSION DE LA CONFÉRENCE GÉNÉRALE  
DE L'UNESCO

Paris, 29 octobre 2017

Mesdames et Messieurs,

Madame la Présidente de la Conférence Générale  
Monsieur le Président du Conseil exécutif,  
Madame la Directrice générale,  
Mesdames et Messieurs les Ministres,  
Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,  
Mesdames et Messieurs,

Il m'échoit l'honneur de prendre la parole devant vous en lieu et place de notre Ministre de l'Education qui n'a pas pu prendre part à nos travaux pour des raisons indépendantes de sa volonté.

En premier lieu, je voudrais au nom de Son Excellence, Monsieur Azali Assoumani, Président de l'Union des Comores, adresser à cette auguste assemblée, les salutations du peuple et du Gouvernement comoriens et souhaiter plein succès aux travaux de cette 39eme Session de la Conférence Générale de l'Unesco.

Qu'il me soit aussi permis en ce moment solennel de présenter à Madame l'Ambassadrice Zohour ALAOUI, Présidente de la Conférence Générale au nom de la Délégation comorienne et en mon nom personnel, mes plus sincères et chaleureuses félicitations pour sa brillante élection à cette fonction et lui exprimer mes vœux de pleine réussite dans la prestigieuse mission qui lui a été confiée.

Je saisis cette occasion pour saluer le travail remarquable accompli par Son Excellence, Monsieur Michael VORBS, Président du Conseil exécutif ainsi qu'aux membres de cet organe.

Je suis heureux de profiter de cette opportunité pour féliciter Madame Audrey Azoulay pour son élection à la tête de notre organisation. Nos pays en l'élisant Directrice Générale de l'Unesco ont souhaité qu'elle puisse porter haut les valeurs et les missions de notre Institution. Ils savent qu'elle aura la capacité de défendre les idéaux de notre organisation saura faire avancer notre organisation malgré les soubresauts auxquels elle est confrontée. Ils restent persuadés qu'elle saura trouver en ces moments difficiles les moyens de réunir tous ses membres quels que soient leurs divergences pour atteindre les objectifs de sa charte.

Il eut été impardonnable de ma part de ne pas rendre le grand hommage que nous devons à Madame Irina BOKOVA, l'ancienne Directrice de notre organisation pour son action exemplaire à la tête de l'UNESCO. Elle a su incarner ce qu'il y a de meilleur dans le multilatéralisme, elle a relevé les défis du moment dans le développement durable dans la défense de l'environnement, dans la promotion de la paix, comme dans la propagation de la science et de la culture.

Madame la Présidente,

En septembre 2015, l'Assemblée Générale des Nations Unies a adopté les nouveaux objectifs du développement durable (ODD) dans le document « Transformer notre monde : le programme de développement durable à l'horizon 2030 » dont mon pays a fait sienne la philosophie. C'est ainsi que le 21 octobre 2017, l'Union des Comores a lancé en collaboration avec le système des Nations Unies les activités qui ont permis

Mesdames et Messieurs,

de sensibiliser la population comorienne à ces objectifs. Elle espère donc que l'UNESCO prendra sa part dans les programmes visant à l'atteinte des dits objectifs tout en renforçant les capacités de formulation et de mise en œuvre des stratégies appropriées pour la diversification de l'offre éducative et à l'amélioration de la qualité des enseignements et des apprentissages aux Comores.

Madame la Présidente,

Notre organisation fait face à de nombreux problèmes et doit relever plusieurs défis. Nous savons les contraintes auxquelles elle doit faire face, les moyens limités qui ne lui permettent pas de déployer les programmes ambitieux qu'elle souhaiterait mettre en place. L'Union des Comores en tant que pays faisant partie des Petits Etats Insulaires en Développement(PEID) exhorte Madame la Directrice à mener des actions d'envergure pour leur permettre de faire face aux problèmes spécifiques qu'ils rencontrent notamment ceux liés aux conséquences du changement climatique.

Honorable assistance,

Je tenais à remercier l'Unesco pour l'appui multiforme qu'il appuie notre pays et rappelle qu'une mission s'est rendue aux Comores e juillet 2017 et a décidé de faire le suivi des actions suivantes :

- Développement d'une politique sur l'éducation au développement durable
- Développement d'une politique sur les sciences
- Renforcement de la collecte des données dans le secteur de l'éducation et mise en place d'un campus virtuel.

Je me réjouis de l'accord de principe donné par l'Unesco aux Comores de mettre en place le campus virtuel et formule le vœux ardent de sa mise en œuvre rapide.

Dois-je encore rappeler que les Comores ont sollicité depuis 2007 une aide pour la sauvegarde de son patrimoine matériel et culturel notamment des sites historiques en péril mais aussi des sites naturels. Les Comores prient l'Unesco de lui apporter son soutien et son concours. En effet, sans ce soutien ce patrimoine disparaîtrait.

Mesdames et Messieurs,

Pour terminer mon propos je dirais que l'attachement des Comores à l'UNESCO est grand même si nos moyens limités n'ont pas toujours permis d'honorer nos engagements, ce dont nous nous excusons sachant l'importance qu'il y a pour chaque Etat membre de participer à l'effort financier commun. Il n'en demeure pas moins que nous savons que c'est une structure nécessaire dont les idéaux de paix, de promotion du développement durable, de l'éducation, de la science et de la culture.

Qu'il me soit donc permis de dire combien le peuple comorien apprécie le travail remarquable qui a été accompli aux Comores. Je tiens à remercier son ancienne Directrice Générale ainsi que ses équipes et prie notre nouvelle Directrice Générale d'œuvrer encore plus pour permettre à mon pays de bénéficier du soutien et du concours de l'Unesco.

Je vous remercie de votre attention.